

いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18 承認 1953.6.29

http://iwakitaira-rc.jp/

■ 事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■ 例 会 場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■ 例 会 日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長:有賀行秀 幹事:佐藤尚誠 発行:会報:広報委員会

第3361 例会(9号) 2024 年9月 12 日(木) 晴れ

ガバナー卓話 SPEECH



2024-25 年度 国際ロータリー第 2530 地区ガバナー

早川敬介氏

私は郡山市 PTA 連合会長をしておりましたが、1983 - 84 年度にガバナーをされた田中善六さんが私の父と陸軍士官学校の同期で、父のところに来て話されていた内容に興味を持

ち、PTAでの講演をお願いしました。田中さんは、ふくしま国体の時のユニホームを作った会社の社長で、多くの障害者を雇っておられました。2千人に講演を聴いていただき、世の中にはいろんな人たちがいるのだということを発信できました。

その頃に、私が提案したことがあります。平成10年頃、受験、 受験の時代で、高校でも中学でも点数を1点でも上げることが教 育現場の先生方の指導でした。私はおかしいと思っていまして、 愛媛県で日本 PTA 研究大会が開かれた時、たまたま私の隣に文 部省の審議官が座っておられて、若かったので勢いで「本来、義 務教育というのは約40年関わる職業を通して人生設計できる子 どもを卒業させることではないんでしょうか。今のままではそれ ができない」と言いました。そこで、企業に職業体験と称して、 職業を通して人生設計をするんだということを教えていただきた いという提言をしました。すると2週間後に電話がかかってきて、 「日本 PTA でやってくれるなら予算をつけますよ」ということで したので、緊急役員会を開いて日本 PTA で受けることにしまし た。これが中学生のインターンシップ、職業体験事業です。全国 40 カ所でやらせていただき、福島県では、たまたま私の母校であ る行健中で実施しました。受け入れた事業所からの報告書で、あ る女性社員が「私は今まで社長と専務から命令を受けて仕事をし てきましたが、子どもたちに説明をするという経験を通じ、仕事 を通じて社会貢献ができているのだと実感できました」と書いて いました。文部省の課長は「子どもたちにも事業所にもいい。相 乗効果だね」と受け止めました。

この事業をやっている時に郡山北ロータリークラブから誘いを受けまして、PTAで全国を飛び回っていたのでお断りしてたんですが、会員の皆さんの事業所が中学生インターンシップの受け皿になってくれるならと条件をつけて入会させていただきました。それから毎年、インターンシップの発表会を開催させていただき、各学校の取り組みは、たとえば修学旅行と組み合わせて職業体験をするなど、変化もみられるようになりました。10年ほどたった頃、全国で唯一のキャリア教育優良団体の第1回文部科学大臣表彰をロータリークラブとしていただくことができました。

私が社会教育に関わるきっかけとなったのはもっと前、36歳の時の出来事です。子どもが飛行機に乗りたいと言いまして、東京ディズニーランドで遊んで、夕方に羽田空港から大阪にフライトして、1泊して、次の日に新幹線で戻りながら富士山を見るという家族旅行を計画しました。ところが飛行機のチケットが取れず、夕方自宅に戻ってテレビをつけてビックリ。この日は1985年8月12日、私はJAL123便を予約しようとしていたのです。墜落



早川ガバナーを囲む会員ら

事故で520人の方が亡くなったと知り、私たちは生き残されたんだと思いました。お父さんは社会貢献のためにその命を使いたいので、自分の命を大切にして人生を歩んでほしいと子どもたちに伝えました。それからPTAの役員を引き受けるようになり、ロータリーの方も受けるようになりました。

2011 - 12年度には、地区の青少年奉仕委員会のRYLA(ライラ) 小委員長を引き受けました。当時、ライラはカタカナだったんですが、RYLAにしてほしいと地区にお願いし、今に至っております。

RI会長をされた田中作次さんと何度もお会いしてアドバイスをいただいた縁で、アーチ・クランフ・ソサエティの全国大会に財団委員長として出席する機会がありました。入会している方はこの地区には1人もいませんが、アーチ・クランフ・ソサエティというのは25万ドル以上の寄付をされている方々です。田中さんは「僕はロータリーに入ってからトータルで1億は超したね」と話しておられました。財団委員長として年次基金ゼロクラブをなくしたいとお願いしてきまして、前年度もゼロクラブは発生しませんでしたが、ポリオプラスゼロクラブはまだあります。何とかお願いしたいなと思います。

一昨年からは米山記念奨学会に関わるようになりました。つくば市で行われた世界大会に奨学生と出席しましたが、奨学生は「奨学金をもらっている時だけが奨学生ではないんですね。卒業してからも自分の国と日本の懸け橋になるよう努力したいです」と話してくれました。米山奨学生に対する普通寄付5千円、特別寄付1万円を含めて金額を大きくして、大学や専門学校の推薦を受けている子どもたちを何とか合格させてあげたいと思っています。子どもたちの卓話の要望もぜひ、出していただきたい。

青少年奉仕委員会では青少年交換という事業をやっております。ぜひ取り組んでいただければと思います。ロータリアンの子弟、お孫さんも参加できます。今回、アメリカに行く高校2年生が副知事を表敬訪問した時、副知事に応募の理由を問われた生徒は「全く尊敬できなかった兄が青少年交換から帰ってきたら尊敬できる人に変わりました。兄のようになりたいから応募しました」と答えました。そしたら、先月のサマーキャンプでその話をしたら、「はい!」と手を上げた男の子がいて、「それ僕です」ということでした。世の中狭い、どこで誰に会うか分からないと思いました。

青少年交換や地区補助金奨学生など、さまざまな委員会活動に 関わった若者が成長してロータリーを支えてくださっているケー



「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

スがあります。飯坂RCには米山奨学生が入会しました。そのようなロータリーファミリーを育て、ロータリアンになっていただくような努力を地区としてしていかなければらないと思います。

地区大会では、高崎RC会長の時に50数人入会させたという田中久雄さん、ラグビー元日本代表の大野均さんの講演があります。大懇親会も予定していますので、ぜひご参加いただければと思います。

皆さま方のクラブが活性化するように少しでも役立てればと考えております。1年間突っ走りますので、ぜひご協力ください。

例会に先立ち、早川敬介がバナー、佐藤和夫地区幹事、佐藤正 男いわき分区ガバナー補佐、根本裕二いわき分区幹事をお迎えし て第2回クラブ協議会を開きました。各委員長らが活動計画を発 表し、早川ガバナーから詳細なアドバイスをいただきました。

司会: 佐藤尚誠幹事

〔点鐘・ロータリーソング (我らの生業)・四つのテスト (稲葉廣 直会員)〕



稲葉廣直会員

◆幹 事 報 告

- 郡山RCより会報が届きました。
- 福島東RCより例会場変更のお知らせが届きました。
- 野沢会員より 14、15 日の絆コンサートのチケットまだあります。



◆委員会報告·会員報告

◆出席委員会(島田啓太副委員長)

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
9月12日	46 名	32 名	_

◆ロータリー財団委員会(鈴木東雄副委員長)

阿部弘行さん、黒須幸雄さん、鈴木孝雄さん、髙萩阿都志さん。 以上4件

◆米山記念奨学会委員会(三瓶和秀委員長)

阿部弘行さん、黒須幸雄さん、鈴木孝雄さん、佐藤尚誠さん、 三瓶和秀さん。 以上5件

◆スマイルボックス委員会 (小林隆太委員長)

♥早川敬介ガバナー様(御祝いとして) ♥地区幹事佐藤和夫様(お 祝いとして) **♥いわき分区ガバナー補佐佐藤正男**様・**幹事根本裕** ■様(本日はお世話になります。いわき分区ガバナー補佐として 皆様には1年間お世話になります)**♥有賀行秀**さん (早川ガバナー を歓迎して。貴重なお話ありがとうございます)**♥佐藤尚誠**さん (早川ガバナー、佐藤地区幹事、佐藤地区ガバナー補佐、根本幹 事を歓迎して)**♥阿部弘行**さん(早川ガバナーを歓迎して)**♥鈴** 木孝雄さん(早川ガバナー公式訪問ありがとうございます)♥黒 **須幸雄**さん(早川ガバナー、地区幹事、佐藤ガバナー補佐、幹事 さんを歓迎します) **♥鈴木弘康**さん(早川ガバナー来訪ありがと うございます) ♥関口武司さん(早川敬介ガバナーを歓迎して) **♥佐々木貢一**さん(ガバナー公式訪問を歓迎して)**♥渡部育夫**さ ん(早川ガバナーをお迎えして)**♥伊藤盛敏**さん(早川ガバナー、 佐藤いわき分区ガバナー補佐を歓迎して) ♥**稲葉廣直**さん(国際 ロータリー第2530地区早川ガバナー、佐藤地区幹事、役員の方々 を歓迎して) ♥越智正典さん(早川ガバナーを歓迎して) ♥飯野 **光世**さん(早川ガバナー、補佐、地区幹事を歓迎して)**♥渡邊有** さん (国際ロータリー第2530地区早川ガバナー、佐藤地区幹事、 佐藤分区ガバナー補佐、根本幹事を歓迎して)**♥山﨑慶一**さん(ガ バナー公式訪問歓迎) ♥**郡二三子**さん(公式訪問ご苦労様です。 1年間宜しくお願い致します) 以上20名

◆会 長 挨 拶



本日は早川ガバナーを歓迎しての例会です。ガバナーと関係者の皆様、お運びをいただきましてありがとうございます。本日は早川ガバナーの公式訪問で、朝から非常に緊張していました。いろいろとアドバイスいただきましたことは本年度のみならず鈴木弘康年度にもつなげていきたいと思います。そしてご報告があります。今年、いわき平ロータリーク

ラブの長い歴史の中で初めての女性会員が入会しました。企業交代での入会ではありますが、新しいパワーがみなぎる端緒となりました。これからは新しい時代に向けて新たな視点でクラブを盛り立てていきたいと思います。

さて、日曜日はいわき市議会選挙でした。史上最低の投票率というのが気にかかります。そして国政では自民党総裁選の戦いの火ぶたが切られました。戦いといえばパリオリンピックに続いてパラリンピックも終了いたしました。このいわき平ロータリークラブでは70周年記念事業の一つとして東京パラリンピックで銀メダルを獲得した車いすバスケットボールのキャプテンであった豊島英(あきら)さんを通してジュニア向けの車いすを贈呈いたしました。豊島さんはいわき市出身です。今年はパラリンピックの柔道にいわき市出身の半谷選手が出場しました。そしていわきには自転車競技のパラサイクル連盟がいわきFCパーク内にあり、今回は出場者全員が入賞という輝かしい成果を収めて先日帰国いたしました。今は躍進華々しいいわきFCに注目が集まりがちですが、いわきを本拠地とするパラサイクルにも注目をしたいところです。

スポーツのつながりでいえば11月の地区大会ではラグビー元日本代表選手の大野選手の講演があります。先日もお話ししましたが大学でラグビーを始めて、社会人チームでは「素人さん」と呼ばれていたというストーリーは大変に興味深いものです。まだ申し込みではない方、お時間が取れます方はぜひ聴講していただきたいと思います。

★本日の例会案内 9月19日 (木) 12:30~

新入会員卓話

東邦銀行常務執行役員いわき営業部長 関根貴会員

お食事メニュー=太刀魚の照り焼き

9月26日は休会

★次回の例会案内 10月3日(木)12:30~

いわき平・いわき桜RC合同例会 米山記念奨学会委員会担当卓話

米山記念奨学生 張シンコウさん (中国、東日本国際大学経済経営学部3年) お食事メニュー=伊達鶏のきのこソース掛け